
長野市戸隠・鬼無里情報通信施設管理運営協議会 会議録 

 

１ 日 時  令和５年８月 31日（木）午前 10時 00分から午前 11時 40分まで 

２ 場 所  戸隠支所２階 大会議室 

３ 議 題  （１）情報通信施設の概要及び運営状況について 

          施設の概要、施設の運営状況 

（２）自主放送番組について 

「戸隠・鬼無里情報局」の視聴 

（３）情報通信施設の更新（光化）について 

（４）その他 

４ 出席者  委 員：10名            

事務局：11名（市９名、指定管理者２名）     

５ 会議録 

（１）情報通信施設の概要及び運営状況について 

ア 施設の概要 

・資料１「長野市戸隠・鬼無里情報通信施設管理運営協議会要綱」 

・資料２「戸隠・鬼無里情報通信施設の概要」 

・資料３「戸隠・鬼無里地区 視聴コース＆視聴可能チャンネル」 

イ 施設の運営状況 

・資料４「事業報告書」 

・資料５「令和４年度 戸隠・鬼無里地区 利用状況」 

・資料６「令和５年度 戸隠・鬼無里地区 利用状況」 

・資料７「令和４年度 戸隠・鬼無里情報局 タイトル一覧表」 

・資料８「令和５年度 戸隠・鬼無里情報局 タイトル一覧表」 

・資料９「令和４年度 長野市地域情報通信施設 収支報告書」 

 

Ｑ（委 員）  基本コース、STBコースとはどのような内容なのか？（資料４） 

 

Ａ（事務局）  基本コースは、地デジのみ視聴できるコース。STBコースは、デジ

タルチューナー（STB）を取り付け、別途料金を支払っていただく

ことで、BS、スポーツ、音楽、ドラマなどの専門チャンネルを視聴

できるコース。 

 

Ａ（事務局）  資料３のとおり、基本コースは１,１００円で地上波を視聴でき、 

それ以外は STBが無いと視聴できないコースである。 



（２）自主放送番組について 

   「戸隠・鬼無里情報局」の視聴 

 

Ｑ（委 員）  長野市内の他の地域（長野市街地や芋井など）における「地域情報 

通信局」のような番組は放送されているのか？ 

 

Ａ（事務局）  特定の地域に焦点を当てた番組は、放送していない。ＩＮＣでは 

「ＩＮＣながのニュース」という、長野市内の各地区のニュースを 

取り上げた番組を放送しており、視聴することができる。 

 

  Ｑ（委 員）  小川村はどうなのか？ 

 

   Ａ（事務局）  全く取材に行かないわけではないが、ＩＮＣのエリアではないの 

で、主な取材先の対象ではない。 

 

   Ｑ（委 員）  長野市と合併する前から情報発信しているものについては継続し 

           て行っていると聞いているがどうなのか？ 

 

Ａ（事務局）  合併前から自主放送で行っていたことを、継続して行っている。 

 

感想（委 員）  学校や保育園の様子が分からなかったが、番組でやってもらえる 

のでありがたい。子供たちの顔を見ると元気も出る。 

 

   Ｑ（委 員）  水に関わる番組（災害や大雨のほか、水がきれいな清流など）も 

作ってもらえるとありがたい。 

 

Ａ（事務局）  会社へ持ち帰って、番組制作担当へ伝える。 

 

（３）情報通信施設の更新について 

   ・資料 10「地域情報通信施設の更新について」 

    

Ｑ（委 員）  インターネットを他社から乗り換えするようにすれば収入が増え 

るのではないか？ 

 

 



Ａ（事務局）  ケーブルテレビしか情報通信施設として運営をしておらず、イン 

ターネットはＩＮＣにケーブルを貸して、ＩＮＣが事業を行って 

いる状態。 

 

Ａ（事務局）  長野市がＩＮＣへ回線を貸し出しており、長野市は回線使用料と 

して 1 件当たり２２０円の収入を得ているので、インターネット

加入者が増えれば、回線利用料の収入が増え、プラスになっていく。 

 

Ｑ（委 員）  プラスというのは、利用料金は安くなるのか？ 

 

Ａ（事務局）  指定管理者の収入が増えていく。 

 

Ｑ（委 員）  利用者に恩恵はないのか？ 

 

Ａ（事務局）  今後、施設更新で光化されれば、セット割ができるようになる。 

 

Ｑ（委 員）  ＩＮＣスマホの加入者が増えれば収入は増えるか？ 

 

Ａ（事務局）  ＩＮＣとしての収入にはなるが、長野市の指定管理者とは別の話 

である。 

 

（４）その他 

（意見・質疑なし） 


